



Communiqué de presse du Gouverneur de la province de Liège



Mardi 20 mai 2025 (CP 05/2025)

Événement DroneVision 2025 - Université de Liège

Ce mardi 20 mai 2025 à l'Université de Liège, s'est tenue une conférence de presse organisée dans le cadre de l'événement d'envergure dénommé DroneVision. Lequel, mis sur pied par le Service Sécurité publique du Gouverneur de la province de Liège, avait pour but de faire se rencontrer innovation, sécurité et technologies de pointe.

Le rendez-vous était fixé au sein du campus universitaire du Sart Tilman où autorités, chercheurs, entreprises, experts et opérationnels de terrain ont pu échanger de manière inédite autour de cette thématique particulière. Retour d'expérience, gestion du trafic aérien, innovations et projets pilotes, enjeux éthiques... : autant de sujets qui étaient abordés lors de la journée.

L'événement en question était gratuit et il s'est déroulé en français. Les invitations ont touché un public de professionnels à l'échelle nationale. Environ 300 personnes de tous horizons ont été sollicitées à cette occasion et près de 250 personnes étaient inscrites à cette journée thématique événementielle relevant à la fois du séminaire et de l'exposition.

Pratiquement, les Amphithéâtres de l'Europe (B4) ont accueilli plusieurs blocs thématiques consacrés entre autres aux sujets ci-dessous :

- Retour d'expérience : Incendie de la tour Kennedy à Liège
- Gestion du trafic aérien
- Innovations et projets pilotes

- Enjeux éthiques
- Exposition par les partenaires de moyens drones

Quant au public présent pour cette occasion, il s'agissait de représentants des autorités administratives, de collaborateurs des différents services de secours et d'intervention que sont les pompiers, la Police, l'aide médicale urgente, la Protection Civile, la Défense mais également de coordinateurs Planification d'urgence et de fonctionnaires D5 (Communication de crise).

Le monde privé était aussi bien représenté par le biais de constructeurs, d'entrepreneurs du secteur du drone et d'autres experts reconnus en la matière de même d'ailleurs que le monde académique, l'événement DroneVision se déroulant dans les locaux de l'Alma Mater liégeoise et plusieurs membres de l'ULiège et de l'ULB y participant de manière active.

Les objectifs de cette journée au cours de laquelle était par ailleurs organisée une exposition par les partenaires de moyens drones étaient de plusieurs ordres. Il s'agissait de se rencontrer, de décroiser les différentes disciplines et le secteur du drone ainsi que de permettre à des opérationnels et des autorités d'échanger sur le sujet avec des entreprises et des experts.

En outre, ce fut bien entendu l'opportunité d'informer et de s'informer quant au cadre légal et réglementaire - complexe et insuffisamment maîtrisé -, à l'actualité opérationnelle en Belgique en s'intéressant aux projets en cours et aux perspectives d'avenir en s'intéressant en filigrane aux enjeux multiples et importants existants derrière cette véritable révolution technologique.

Dans son intervention, le Gouverneur Hervé Jamar a tenu à mettre en avant « *une innovation* » qui doit être au service de la sécurité, lui qui a la responsabilité de la coordonner sur le territoire de la province de Liège. « *Il est de notre devoir d'anticiper les évolutions technologiques et d'en explorer les usages concrets* », a-t-il rappelé. Selon lui, « *le drone est devenu un outil*

stratégique incontournable, un outil d'aide à la décision de premier plan » dont il convient d'explorer les potentialités mais aussi d'encadrer les usages.

Pour le Professeur Sébastien Brunet, « *DroneVision est l'occasion pour l'ULiège d'accompagner les acteurs de la gestion de crise dans un domaine qui est pleine explosion et qui peut impacter durablement nos pratiques* ». Et ce dernier, évoquant « *un dispositif de veille technologique* », d'estimer que « *DroneVision peut être considéré comme un point de départ pour la sensibilisation et la mobilisation des acteurs scientifiques et de terrain sur les potentialités que représente la technologie dans ce domaine* ».

Représentant de son côté les Disciplines opérationnelles, Quentin Grégoire, Commandant de la Zone de Secours 4, a souligné la « *formidable opportunité de décloisonnement* » constituée par l'événement qui est jugé « *très positif à plusieurs titres* ». « *Nous pouvons nous réjouir de constater que les services de secours sont partie prenante de cette dynamique, qu'ils soient des utilisateurs actifs ou des partenaires réfléchis et responsables* ».

Enfin, Jean-Pierre De Muyt, Head of Regulatory Affairs pour Skeydrone, a insisté lui aussi sur « *l'opportunité précieuse* » permise par DroneVision. « *Cet événement permet de valoriser notre expertise en gestion du trafic non habité et en mise en œuvre de l'U-space, tout en renforçant notre position de partenaire stratégique dans l'évolution du cadre réglementaire* ».

Pour davantage d'informations sur l'événement DroneVision 2025 : <https://dronevision-gouverneur-liege.be>



Contact presse :

Bruno Boutsen - Porte-parole et responsable de la communication

GSM : 0473 82 69 35 - Mail : bruno.boutsen@provincedeliege.be